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【学校教育目標】「総合的な人間力を培い、

地域に参画できる生徒の育成」
【重点目標】春日市の未来を切り拓くシティズンシップ教育の推進

－「我の世界」から「我々の世界」を生きる市民性の育成を通して－
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校長の話 「東中失敗学講座」
校長 山﨑 明彦

毎週月曜日、本校では「東中失敗学講座」を開講しています。全教師
で自分自身の失敗を語り、失敗することの大切さを生徒たちに伝えてい
ます。「失敗はなるだけしないほうがいい！でも、一番いけないことは、
失敗を恐れて何にもしないことなんだ！」、「成功の反対は？成功の反
対は失敗じゃないんだよ！」。先生達の受験時代の失敗、部活動での失
敗・・、そしてその失敗が今、どのように生かされているか・・。様々
なエピソードを聴ける講座です。生徒たちの考えの中に「失敗はしては
ならない！」、「失敗＝悪」などの思いを持っている生徒が多いような
気がします。だから、目の前の一歩を踏み込めずにいると思うのです。
「東中失敗学講座」で、失敗することの大切さ、失敗した時の対処の

方法、失敗することの素晴らしさなどを感じながら、毎日の生活の中で、
失敗を恐れず行動する人間になってほしいと願っています。
私自身、今も失敗の連続です。でも、失敗を続けていたら、やがて失敗
することに慣れてきます。失敗に慣れたら失敗することが怖くなくなり
ます。怖くなくなったら何でもチャレンジする自分が目の前にいるので
す。春日東中生徒が、日々の生活の中で、勇気を出して何事にもチャレ
ンジし、そして失敗したとしても、歯を食いしばって立ち上がり前を向
いて歩みを進める逞しさの基礎を中学生活で身につけてほしいと願って
います。以前、新聞に掲載されていた記事を紹介します。

10月に世界陸上400mハードルの銀メダリスト為末大さんによる「走り方教
室」を開催しました。為末さんがハードルを跳ぶ姿を間近で見るとともに，走り
方について，楽しく，具体的に学ぶことができました。
本物の姿から学ぶ大変貴重な学習の場でした。実際に走り方を指導してい
ただいた後，質問タイムがありました。6年生の児童が，「失敗した時，どうし
ていますか。」という質問をしました。すると，「大きな失敗は，オリンピックの
時に転んだことだった。気が付いたら，空が見えていた。そして，予選落ちし
てしまった。その時にとても落ち込んだが，ふと，よく読んでいた漫画の主人
公のことを思い出した。どの漫画の主人公にも必ずピンチが訪れる。そして，
ピンチを脱出できている。だから，自分もこの後結果を出したら，とてもかっこ
いいストーリーになるのではないか。こう思い直して頑張ることができた。」と
いう内容の答えが返ってきました。
誰にでも失敗はあります。それを自分なりの方法で乗り越えてきた為末さん
のお話は，子どもたちだけでなく，聞いていたみんなの心に響きました。失敗
の乗り越え方は人それぞれです。子どもたちは為末さんからいいヒントをもら
うことができました。

みんな、失敗したっていいんだよ！大切なのは、失敗した後、
どう行動するかなんだ！

4月学力診断テスト 県偏差値の結果

東中ホームページの校長日記にも日頃の活動の様子を掲載していますので、ぜひご覧ください。

現在、福岡県では２０日まで、緊急事態宣言が出ております。学校におきまして
もいまだPCR検査に関わる報告が入っており、これから先も、感染症の影響が続く
ことが心配されるところです。引き続き、マスク着用・換気・ソーシャルディス
タンス等の対策を徹底してまいります。玄関と保健室に検温表示器を設置してお
ります。保護者や地域の方々も、来校の際はご活用下さい。またマスク着用、ア
ルコール手指消毒等も、ご協力をよろしくお願いいたします。

感染予防
対策に
ついて

1年 ２年 ３年

４月に実施された学力診断テストの県偏差値の結果です。５０が全体の平均値となりますが、１年生が
５５、２・３年生が５６の結果でした。どの学年、どの教科もすべて５０を大きく上回っており、安定した成績
を収めることができました。さらにこの結果を伸ばしていけるように学校全体で努力してまいります。

第１回東中ブロック三部会

６月１０日に第１回東中ブ
ロック三部会（学びづくり・
体力づくり・仲間づくり）を
実施しました。春日東中・春
日東小・大谷小で小中連携を
図りながら９カ年で子どもた
ちを育成する共育構想を設定
し、取り組んでいます。

中体連選手激励会 ６月１１日(金）

６月１１日(金）に中体連選手激励会がありました。感染拡
大防止のためにTV放送形式で第一会議室から、ライブ放送で実
施しました。その後、１，２年生のフロアを選手達が行進し、
後輩から熱い声援を受けました。コロナ禍の中、練習も思うよ
うに出来ませんでしたが、昨年度は中体連の中止で無念でいっ
ぱいだった先輩達の分まで自分たちが頑張りたいと決意表明を
してくれていました。無観客試合ですが、心の中で応援をお願
いいたします。




